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INTERROGAZIONI

Martedì 13 giugno 2017. – Presidenza
del presidente Luca SANI. – Interviene il
sottosegretario di Stato per le politiche
agricole alimentari e forestali, Giuseppe
Castiglione.

La seduta comincia alle 13.05.

Luca SANI, presidente, comunica che il
gruppo M5S e il gruppo del PD hanno
chiesto che la pubblicità dei lavori della
seduta odierna sia assicurata anche me-
diante trasmissione con impianto audio-
visivo a circuito chiuso. Non essendovi
obiezioni, dispone l’attivazione dell’im-
pianto.
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5-11407 Terrosi: Sulle funzioni e sull’organizzazione
dell’istituenda « Direzione generale delle foreste.

Il sottosegretario Giuseppe CASTI-
GLIONE risponde all’interrogazione in ti-
tolo nei termini riportati in allegato (vedi
allegato 1).

Alessandra TERROSI (PD), replicando, si
dichiara parzialmente soddisfatta della ri-
sposta fornita dal sottosegretario, che giu-
dica non sufficientemente dettagliata in re-
lazione alla richiesta di informazioni in me-
rito alla tempistica prevista per rendere ope-
rativa l’istituenda direzione generale delle
foreste e per il rinnovo del contratto del per-
sonale transitato dal Corpo forestale dello
Stato e assegnato alla suddetta direzione.

Con riferimento alle informazioni richie-
ste sulle nuove modalità di gestione dei beni
demaniali, finora gestiti dal Corpo forestale
dello Stato, osserva che la risposta del sotto-
segretario Castiglione non è del tutto com-
pleta. Pur essendo stato chiarito che, se-
condo quanto prevede lo schema di decreto
interministeriale da adottarsi di concerto tra
il MIPAAF, il Ministero della difesa, il Mini-
stero degli interni e il MEF, e attualmente in
fase di esame da parte degli ultimi due Dica-
steri, tali beni saranno assegnati in parte al-
l’Arma dei carabinieri, in parte al Corpo na-
zionale dei Vigili di Fuoco, evidenzia che non
sono state fornite informazioni sulla que-
stione specifica dei tempi per l’eventuale sti-
pula di nuove convenzioni per la gestione dei
predetti beni, che interessa in particolar
modo alcuni Comuni che, per effetto delle
modifiche in atto, versano in una situazione
di incertezza.

Auspica quindi che il Governo possa for-
nire in tempi celeri un quadro più dettagliato
e definitivo delle modalità con cui si realiz-
zerà la trasformazione in corso.

5-11460 Massimiliano Bernini: Sull’effettivo espleta-

mento nell’anno in corso delle procedure, previste

dal DM 27/11/2003, di controllo e campionamento

sulle sementi di mais e soia estere.

Il sottosegretario Giuseppe CASTI-
GLIONE risponde all’interrogazione in ti-

tolo nei termini riportati in allegato (vedi
allegato 2).

Massimiliano BERNINI (M5S), dopo
aver richiamato i principali elementi che
connotano il sistema delineato dal pro-
gramma annuale di controlli delle sementi
di mais e soia, finalizzato all’accertamento
dell’assenza di organismi geneticamente
modificati nelle sementi prodotte in Italia,
in quelle provenienti dai Paesi dell’Unione
europea e dai Paesi terzi, replicando, si
dichiara parzialmente soddisfatto della ri-
sposta fornita dal Governo. Si sarebbe
aspettato, infatti, una rappresentazione
analitica del numero dei controlli effet-
tuati e dei risultati registrati. Avanza inol-
tre dubbi in ordine al fatto che dai con-
trolli svolti sia emersa la totale assenza di
OGM nei lotti di sementi di mais e di soia
commercializzati in Italia.

Si augura, pertanto, che il Governo
possa fornire dati precisi e puntuali sul-
l’eventuale presenza di OGM nelle sementi
di mais e soia commercializzate in Italia,
anche alla luce della sensibilità mostrata,
in varie occasioni, su questo tema da
numerosi gruppi parlamentari rappresen-
tati nella Commissione che hanno dichia-
rato la propria contrarietà all’introduzione
nel nostro Paese, a fini di coltivazione,
degli organismi frutto dell’ingegneria ge-
netica.

Luca SANI, presidente, dichiara con-
cluso lo svolgimento delle interrogazioni
all’ordine del giorno.

La seduta termina alle 13.20.

ATTI DEL GOVERNO

Martedì 13 giugno 2017. – Presidenza
del presidente Luca SANI. – Interviene il
sottosegretario di Stato per le politiche
agricole alimentari e forestali, Giuseppe
Castiglione.

La seduta comincia alle 13.20.
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Schema di decreto ministeriale concernente il ri-
parto dello stanziamento iscritto nello stato di
previsione della spesa del Ministero delle politiche
agricole alimentari e forestali per l’anno 2016,
relativo a contributi ad enti, istituti, associazioni,
fondazioni ed altri organismi.
Atto n. 420.

(Seguito dell’esame, ai sensi dell’articolo
143, comma 4, del Regolamento, e rinvio).

La Commissione prosegue l’esame del
provvedimento in oggetto, rinviato, da ul-
timo, nella seduta dell’8 giugno scorso.

Luca SANI, presidente, comunica che il
gruppo M5S e il gruppo del PD hanno
chiesto che la pubblicità dei lavori della
seduta odierna sia assicurata anche me-
diante trasmissione con impianto audiovi-
sivo a circuito chiuso. Non essendovi obie-
zioni, ne dispone l’attivazione.

Ricorda che, nella seduta del 7 giugno
scorso, l’onorevole Oliverio aveva richiesto
al Governo alcuni chiarimenti relativamente
ai criteri seguiti nel riparto dei fondi in fa-
vore di alcune università. Cede pertanto la
parola al sottosegretario Castiglione.

Il sottosegretario Giuseppe CASTI-
GLIONE, in merito agli approfondimenti ri-
chiesti dall’onorevole Oliverio, osserva che,
come evidenziato dallo stesso deputato, lo
schema di decreto dispone un contributo
« sebbene per importi molto limitati » in fa-
vore di tre dipartimenti universitari per fi-
nanziarie determinate iniziative, specifica-
mente indicate nel decreto.

Premette, in via generale, che il capi-
tolo di spesa relativo ai fondi che il
decreto ripartisce (capitolo n. 2200) pre-
vede, tra gli altri, la concessione di « Con-
tributi ad Enti per iniziative a carattere
divulgativo su problemi agricoli » nonché
« Contributi ad Enti ed uffici internazio-
nali che svolgono attività interessanti l’a-
gricoltura », nei quali rientrano le inizia-
tive di cui si discute.

Fa presente che ai fini dell’individua-
zione delle iniziative si è fatto riferimento
alle procedure in essere per altri capitoli re-
lativi alla concessione di contributi per la

valorizzazione, divulgazione e trasferimento
dei risultati della ricerca e sperimentazione
agraria attualmente non più finanziati e si è
proceduto rispetto alle richieste di contribu-
zione effettivamente pervenute.

In particolare, evidenzia che le richieste
di contributo pervenute da atenei italiani
ammontano a quattro. Tre di queste – che
sono le tre iniziative finanziate dal decreto
– sono caratterizzate da una particolare
rilevanza scientifica, anche per i temi af-
frontati e per la vocazione internazionale.

Il Ministero non ha ritenuto di valutare
favorevolmente la sola domanda pervenuta
dall’Università di Pisa che, per come de-
scritta nella richiesta dell’ateneo pisano,
non aveva i medesimi caratteri, anche di
internazionalità, delle iniziative in parola.

Luca SANI, presidente, nessuno chie-
dendo di intervenire, rinvia il seguito del-
l’esame ad altra seduta.

La seduta termina alle 13.25.

RISOLUZIONI

Martedì 13 giugno 2017. – Presidenza
del presidente Luca SANI. – Interviene il
sottosegretario di Stato per le politiche
agricole alimentari e forestali, Giuseppe
Castiglione.

La seduta comincia alle 13.25.

7-01273 Luciano Agostini: Iniziative per la tutela della

quota di pesca italiana dei pesce spada nell’ambito dei

negoziati all’interno dell’Unione europea.

(Seguito discussione e rinvio).

7-01281 Catanoso: Iniziative per la tutela della quota

di pesca italiana dei pesce spada nell’ambito dei

negoziati all’interno dell’Unione europea.

(Discussione e rinvio).

La Commissione prosegue la discus-
sione delle risoluzioni in oggetto, rinviate,
da ultimo, nella seduta del 8 giugno
scorso.
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Luca SANI, presidente, comunica che il
gruppo M5S e il gruppo del PD hanno
chiesto che la pubblicità dei lavori della
seduta odierna sia assicurata anche me-
diante trasmissione con impianto audiovi-
sivo a circuito chiuso. Non essendovi obie-
zioni, ne dispone l’attivazione.

Avverte che sul medesimo argomento è
stata presentata anche la risoluzione
7-01281 Catanoso. Propone pertanto che,
in assenza di obiezioni, le risoluzioni siano
trattate congiuntamente.

La Commissione concorda.

Luca SANI, presidente, nessuno chie-
dendo di intervenire, rinvia il seguito della
discussione ad altra seduta.

La seduta termina alle 13.30.

SEDE CONSULTIVA

Martedì 13 giugno 2017. – Presidenza
del presidente Luca SANI. – Interviene il
sottosegretario di Stato per le politiche
agricole alimentari e forestali, Giuseppe
Castiglione.

La seduta comincia alle 13.30.

Ratifica ed esecuzione della Convenzione dell’Orga-

nizzazione internazionale del lavoro C 188 sul lavoro

nel settore della pesca, fatta a Ginevra il 14 giugno

2007.

C. 3537 Venittelli.

(Parere alla III Commissione).

(Rinvio del seguito dell’esame).

La Commissione prosegue l’esame del
provvedimento in oggetto, rinviato nella
seduta dell’8 giugno scorso.

Luca SANI, presidente, comunica che il
gruppo M5S e il gruppo del PD hanno
chiesto che la pubblicità dei lavori della
seduta odierna sia assicurata anche me-
diante trasmissione con impianto audiovi-
sivo a circuito chiuso. Non essendovi obie-
zioni, ne dispone l’attivazione.

Ricorda che nella seduta del 7 giugno
scorso, in sostituzione del relatore, ha
introdotto la discussione e che sempre
nella stessa giornata è stata inviata per
email a tutti i componenti la Commissione
una proposta di parere del relatore.

Dopo aver fatto presente che il relatore
ha comunicato di essere impossibilitato a
partecipare alla seduta odierna, nessuno
chiedendo di intervenire, rinvia il seguito
dell’esame ad altra seduta.

La seduta termina alle 13.35.

AUDIZIONI INFORMALI

Martedì 13 giugno 2017.

Audizione di rappresentanti dell’Ente nazionale risi,

di rappresentanti delle organizzazioni agricole

Agrinsieme, Coldiretti, UeCoop e Unci Agroalimen-

tare e di rappresentanti del distretto del riso del

Piemonte e del settore del riso della Lombardia,

nell’ambito della discussione congiunta delle risolu-

zioni 7-01221 Fiorio, 7-01233 Gallinella 7-01240

Faenzi e 7-01272 Catanoso, relative a interventi a

sostegno del settore del riso.

L’audizione informale è stata svolta
dalle 14.05 alle 15.10.
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ALLEGATO 1

5-11407 Terrosi: Sulle funzioni e sull’organizzazione dell’istituenda
« Direzione generale delle foreste ».

TESTO DELLA RISPOSTA

Premetto che il personale citato dal-
l’interrogante conta 46 persone, di cui un
dirigente di prima fascia, sei dirigenti di
seconda fascia, sei funzionari di area III e
trentatré assistenti di area II.

Questo personale verrà assegnato alla
« direzione generale delle foreste » per lo
svolgimento delle competenze attribuite in
materia forestale.

L’inquadramento è stato adottato con
decreto ministeriale n. 18723 del 23 di-
cembre 2016, registrato dall’Ufficio Cen-
trale del Bilancio presso questa Ammini-
strazione in data 2 gennaio 2017 al n. 24.

Con riferimento alle funzioni che la
Direzione generale in questione dovrebbe
svolgere, rilevo che il DPCM, attualmente
in itinere, prevede, che, oltre alle funzioni
di cui all’articolo 11 Decreto legislativo 19
agosto 2016 n. 177, vengano incluse ulte-
riori funzioni.

In particolare, potrebbero essere in-
cluse varie altre funzioni tra le quali:
l’elaborazione delle linee di politica fore-
stale, anche con riferimento al dissesto
idrogeologico e alla mitigazione dei cam-
biamenti climatici, l’elaborazione e coor-
dinamento delle politiche della filiera del

legno, in coerenza con quelle dell’Unione
Europea, il coordinamento delle politiche
di valorizzazione della biodiversità negli
ecosistemi forestali.

Per quanto attiene alla gestione dei
beni demaniali finora gestiti dal Corpo
Forestale dello Stato, si premette che le
nuove modalità gestorie saranno definite
con il decreto interministeriale da adot-
tarsi di concerto tra questo Ministero, il
Ministero della difesa, il Ministero degli
interni ed il Ministero dell’economia e
finanze. Tale provvedimento è stato già
licenziato dal MIPAAF e dal Ministero
della difesa ed è attualmente in fase di
esame da parte degli altri due Dicasteri
coinvolti.

Allo stato, lo schema prevede un su-
bentro, sui beni demaniali affidati alla
precedente gestione del Corpo Forestale,
incardinato, in parte, sull’Arma dei Cara-
binieri per quanto riguarda l’uso di tutti
gli immobili e le infrastrutture e relative
pertinenze utilizzati a qualsiasi titolo dal-
l’ex Corpo Forestale dello Stato, ed in
parte sul Corpo nazionale dei Vigili del
Fuoco.
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ALLEGATO 2

5-11460 Massimiliano Bernini: Sull’effettivo espletamento nell’anno in
corso delle procedure, previste dal DM 27/11/2003, di controllo e

campionamento sulle sementi di mais e soia estere.

TESTO DELLA RISPOSTA

La consueta collaborazione istituzio-
nale tra il Ministero e le Associazioni
sementiere operanti in Italia ha permesso
di realizzare, nella campagna 2016/2017, i
campionamenti e le analisi sui lotti di
sementi di mais e di soia commercializzati
in Italia.

I controlli non hanno riscontrato la
presenza di OGM nelle predette sementi e

sono stati eseguiti utilizzando tecnici e
laboratori del Consiglio per la ricerca in
agricoltura e l’analisi dell’economia agra-
ria che partecipa tradizionalmente, ac-
canto al Ministero, all’Ispettorato centrale
della tutela della qualità e della repres-
sione frodi dei prodotti agroalimentari e
all’Agenzia delle Dogane, al piano di con-
trollo previsto.
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